MITTWOCHSVORTRAGSREIHE AM PSYCHOLOGISCHEN INSTITUT DER UNIVERSITÄT SALZBURG

IN ZUSAMMENARBEIT MIT DER SALZBURGER GESELLSCHAFT FÜR PSYCHOLOGIE

Vortrag am: 28.05.2003

Vortragender: El-Sehity (Universität Wien)

Titel: Zur quantitativen Analyse von Assoziationen

Nach einem kurzen Überblick in die Verwendung der Assoziationstechnik werden zwei Methoden vorgestellt, die dem Bereich der Lexikographie zugeordnet werden und für die quantitative Analyse unkategorisierter Original-Daten angewandt werden: (1) die Kern-Peripherie-Analyse und (2) die Ähnlichkeitsanalyse.

Neben der statistischen Vorgangsweise (Datenstruktur und Verteilungsprobleme) werden anhand von zwei Fallstudien (einem Projekt zur Untersuchung der Entwicklung von sozialen Objekten am Beispiel von Nationalwährungen) Möglichkeiten und Grenzen dieser Verfahren diskutiert.